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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ИНДЕКС
ШАШЛЫКА

Мы выяснили, насколько подорожали популярные летние блюда и готово ли Приморье обеспечить 
свою продовольственную безопасность? Кто экономит больше денег – любители окрошки на квасе, 

на кефире или на минералке? И правда ли, что шашлык скоро станет не всем по карману?  
Об этом – на странице 3 

ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ИНДЕКС
ШАШЛЫКА

и ОКРОШКИ 
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ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Кирилл Рудюк:

Вместе с экспертом по городскому хозяйству мы разобрались, как навести
порядок на улицах и во дворах Владивостока. И может ли мусор… вдохновлять!

7:00   Кирилл Рудюк быстро выпивает чашку 
кофе и правой рукой пролистывает фотоот-
четы с  мусорных площадок во дворах Вла-
дивостока. Обнимает любимых жену и дочь 
и через пару минут – уже за рулем. Кирилл – 
директор ООО «ЭКО Система»  – компании, 
которая с 1 января нынешнего года занима-
ется вывозом твердых коммунальных отхо-
дов (ТКО) с полуострова Эгершельд.

7:30   В одном из дворов на улице 
Крыгина начальника уже ждут ра-
бочие. У них ЧП с погрузкой. Но 
ситуацию удается быстро разре-
шить. 

– Наше главное правило: в лю-
бую погоду мусор должен быть 
вывезен, – объясняет Кирилл. 
– Хоть гололед, хоть снегопад – 
к 8 утра баки должны быть пу-
стыми. Никакие ЧП не могут 
быть оправданием. 

8:00    По пути на следующую 
площадку Рудюк делится 
секретами непростого ре-
месла. 

– Мы своими силами мо-
дернизировали технику, 
чтобы одна и та же ма-
шина забирала мусор как 
из пластиковых баков, так 
и из металлических,  – го-
ворит Кирилл. – Вывозим 
на одной машине столь-
ко, сколько конкуренты на 
двух-трёх. Это серьезно 
экономит время.

«У нас чисто,
хотя и мусорят»

Январь 2020 года жители краевой столицы вспо-
минают с содроганием. Дворы были завалены ново-
годними отходами – рваные пакеты обнажали своё 
неприглядное нутро: пустые бутылки вперемешку 
с  кожурой от мандаринов. Город был на грани ком-
мунальной катастрофы и лишь чудом избежал эпиде-
мии и крысиного нашествия. 

В той ситуации был только один плюс. Теперь к ра-
боте коммунальных служб относятся с особым вни-
манием и даже трепетом. 

В одном из дворов на улице 
Крыгина начальника уже ждут ра-
бочие. У них ЧП с погрузкой. Но 
ситуацию удается быстро разре-

– Наше главное правило: в лю-
бую погоду мусор должен быть 
вывезен, – объясняет Кирилл. 
– Хоть гололед, хоть снегопад – 
к 8 утра баки должны быть пу-
стыми. Никакие ЧП не могут 
быть оправданием. 

По пути на следующую 
площадку Рудюк делится 
секретами непростого ре-

– Мы своими силами мо-
дернизировали технику, 
чтобы одна и та же ма-
шина забирала мусор как 
из пластиковых баков, так 
и из металлических,  – го-
ворит Кирилл. – Вывозим 
на одной машине столь-
ко, сколько конкуренты на 
двух-трёх. Это серьезно 
экономит время.

9:00    Приезжаем в другой двор. Прове-
ряем – баки пустые, жильцы довольны. 
Отсутствие жалоб – это, наверное, один 
из главных показателей работы предпри-
ятия: если людям комфортно, то довольны 
и чиновники, и КГУП «Приморский эколо-
гический оператор», и даже прокуратура.

Эгершельд – это район, где с советских 
времен селилась элита. Поэтому, видимо, 
и мусор тут специфический.

– Что можно найти в отходах? – смеётся 
Кирилл Рудюк. – Работать приходили такие 
люди, что едва не крестиком расписывались. 
Через три месяца – можно сказать, все «в зо-
лоте». Выброшенные телевизоры домой при-
носят. Один раз человек выкинул нечаянно 
сумку с восемью ПТС – вернули, конечно. 

11:00  Едем в офис. По дороге на работу Ки-
рилл ежедневно проезжает мимо забро-
шенных участков, которых во Владивосто-
ке немало.

– Здесь, между домами по Импортной, 16 
и Крыгина, 34 и 36, раньше стояли гаражи, – 

показывает Рудюк. – Надо 
сделать здесь централь-
ный парк Эгершельда. Сюда 
отлично впишутся дет-
ские и  скейт-площадки, 
прогулочные аллеи и  фуд-
корты. Неподалеку и вто-
рая интересная лока-
ция – незакон ная парковка 
напротив Сипягина, 30, где 
напрашивается современ-
ное общественное про-
странство.

14:00  За легким обедом 
(на еду всего 20 минут) 
Кирилл вспоминает, как 
начинал свою карьеру: 

– Я работал в дорож-
ной компании, по вечерам 
учился на инженера-эко-
номиста, и всё в моей жиз-
ни было вроде бы хорошо. 
Но потом наше предпри-
ятие занялось вывозом 
ТКО. Я уже тогда понимал, 
как лучше организовать 
процесс, но сколько бы ни 
подходил к  руководите-
лям со своими предложе-
ниями, слушать меня не 
хотели. 

Так молодой специалист решил открыть 
своё дело. И дело это было непростым: со-
брать команду, найти технику, оформить не-
обходимые разрешения и, конечно, получить 
банковские кредиты на развитие бизнеса. 

– В итоге мне удалось соединить 
воедино все элементы успешного 
бизнеса, – говорит Рудюк. 
– Как я это сделал? Убрал лишнее, 
оставил нужное.

16:00  Вывозить мусор – не самая очевид-
ная идея для заработка денег. И по пути со 
встречи на встречу Кирилл объясняет свою 
мотивацию. 

– Дело даже не в мусоре, а в стремлении 
наводить порядок вокруг себя, – признаётся 
наш собеседник. – Моя почти фанатичная 
любовь к чистоте от мамы с папой и от мо-
его наставника на прежнем месте работы – 
он бывший военный и всегда говорил по делу, 
четко ставил задачи. Можно даже сказать, 
что беспорядок вдохновляет меня как можно 
скорее навести порядок. 

17:00  Сегодня насыщенный день. Много встреч. 
Но почему? Оказывается, Кирилл собирается 
и дальше развивать своё предприятие. 

– На своей территории порядок мы наве-
ли, пора идти дальше и расширяться, – объ-
ясняет Рудюк. – Несмотря на кризис, плани-
руем набирать новых сотрудников. Такой вот 
социально ответственный бизнес у нас. 

18:00   Фрунзенский район, как и многие дру-
гие территории Владивостока, можно ска-
зать, умоляет о том, чтобы здесь навели по-
рядок.

– Ремонт улиц, благоустройство центра 
города  – понятные мне задачи, – считает 
наш собеседник.  – Гуляют здесь туристы, 
иностранцы. Визитная карточка города 
должна оправдывать своё название. 

21:30   Работу Кирилл заканчивает затемно 
    и, конечно, спешит домой. 

– До свидания. Пора к жене и ребёнку, – го-
ворит на прощание Кирилл Рудюк. – Сегодня 
был напряженный день, но теперь я уверен: 
завтра утром во дворах, которые обслужи-
вает «ЭКО Система», будет чисто. И всё бу-
дет в полном порядке. Ф
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ЦЕНА ВОПРОСА 3

Тогда Артём станет 
действительно лучшим 
городом Приморья!

Если верить Приморскстату, с июля 2021 
года «окрошечный набор» и «шашлычная кор-
зина» подорожали всего-то на 9%. Так ли это 
на самом деле – каждый житель Приморья 
знает сам из своего опыта. Мы вернулись 
в прошлое и рассчитали стоимость порций 
летних блюд в 2018-м и 2020 году. 

НАБОР «ШАШЛЫЧНЫЙ»
Цена шашлыка зависит, конечно, 

от сорта мяса. Порция весом в 200 
граммов из курицы обойдется на 100 
рублей дешевле, чем аналогичное 
блюдо из баранины. Стоит отметить, что 
всего за два года курятина подорожала 
на целых 30 процентов.  

Если пытаетесь сэкономить, на 
рынок лучше не ходить. Продукты там, 
возможно, и свежЕе, но уж точно не 
дешевле. Парное фермерское мясо 
стоит по 800 рублей за килограмм 
и выше. Ш
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Артём, ты станешь лучше! Если…
Патриот своего горо-
да и успешный пред-
приниматель Олег 
Грачев описал своё 
видение того, как 
сделать наш го-
родской округ 
действительно 
комфортным 
для жизни 
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2018 2020 2022

Курятина 194 182 251 +29%*

Свинина бескостная 484 457 496 +1.25%

Говядина бескостная 524 557 651 +24%

Баранина 472 539 630 +33%

Лук репчатый 34 40 69 +102%

Кетчуп 213 247 288 +35%

ДАЛЬШЕ – 
ДОРОЖЕ?
В общем,  летние удо-

вольствия с каждым годом 
становятся доступны всё мень-

шему числу приморцев. А тут ещё и 
российские экономисты «добавили 

оптимизма»: многие эксперты схо-
дятся во мнении, что осенью вместо 

сезонного снижения цен на продо-
вольствие будет очередное повышение. 

Ситуацию прокомментировал 
подполковник запаса, житель Артё-

мовского городского округа Анатолий 
Жигалов.

НАБОР «ОКРОШЕЧНЫЙ»

Вывоз мусора (ТКО), особен-
но из частного сектора
Коммунальные отходы зачастую 
сутками гниют под окнами. Не-
обходимо жестче контролировать 
работу компаний, которые берут 
подряды на вывоз ТКО, и в случае 
плохой работы сразу искать нового 
исполнителя. 

Катастрофически не хватает 
уличного освещения
Если в центре города по вечерам светло 
и в общем-то не страшно, то в частном сек-
торе с приходом темноты – хоть глаз выколи. 
Причём фонарные столбы там есть, но либо 
не подключены, либо не запитаны, либо не 
согласованы на подключение. То есть, вопрос 
решить можно за очень короткий срок. 

Пустыня вместо водохранилища 
«Вторая плотина»
Этот водоём осушили несколько лет назад – 
якобы из-за износа самого сооружения. Так 
исчезло любимое место отдыха тысяч горо-
жан и едва не разорилась построенная на бе-
регу турбаза. Необходима городская програм-
ма восстановления этого объекта – возможно 
даже государственно-частное партнерство. 

Бюрократия, с 
которой сталкиваются 
многие местные 
предприниматели 
Сложнее всего работать с гос-
закупками и муниципальны-
ми контрактами. Иногда при-
ходится исполнять контракт 
за свои средства, а потом 
пройти семь кругов ада, что-
бы работы наконец оплатили. 
Можно убрать лишние барье-
ры, по крайней мере, в той 
части, где за бизнес-климат 
отвечают городские власти. 

Патриот своего горо-
да и успешный пред-

Олег 
описал своё 

видение того, как видение того, как 
сделать наш го-
родской округ 
действительно 
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подряды на вывоз ТКО, и в случае 
плохой работы сразу искать нового 
исполнителя. 

и привлекательным для бизнеса. 

Чем «болен» Артём и главное – 
как его лечить? Об этом – в ТОП-5 
болевых точек города-спутника 
Владивостока:

Солнце. Окрошка. Шашлыки. Эти слова ласка-
ют слух каждого жителя Приморья. Но из этой 
тройки символов летнего отдыха инфляции 
не подвержены разве что солнечные лучи. 
А вот продукты для любимых всеми блюд, 
увы,  дорожают не по дням, а по часам. На-
сколько именно  – мы решили выяснить 
и  вспомнили цены прошлых лет. Показа-
тельная получилась арифметика. 

2Ливневая канализация
Придомовые территории, тротуа-
ры, дороги, а иногда и центральные 
улицы после дождей становятся по-
хожи на каньоны с озерами. Давно 
пора обратить особое внимание на 
ливневые решетки,  канализации 
и в целом водосток. Система нуж-
дается в серьезной модернизации.

Небольшая порция окрошки для 
одного приморца сегодня обойдет-

ся примерно в 120 рублей, в то время, 
как в 2018-м она стоила 88 рублей, а в 

2020-м – уже 101. Стабильно дорожают 
картофель, огурцы и зелень, не стоят на 

месте и цены на куриные яйца. Отдельно 
стоит сказать, что в небольшом выигрыше 

остаются любители окрошки на квасе – их 
блюдо стабильно на 6 рублей дешевле, чем 

такое же, но на кефире. 

– Я родился и вырос в Артёме и могу точно ска-
зать – большинство горожан живет от зарпла-
ты до зарплаты. Когда люди экономят на одеж-

де, чтобы поесть, это неприемлемо. Сейчас лето, 
люди жарят шашлыки, но кто-то – из дешевой курицы, 

а  кто-то из элитной говядины. Почему элитная? Потому 
что 700–800 рублей за кило – это за пределами добра и зла. 
Фрукты и овощи тоже непомерно дорогие: и не только ки-
тайские, но и из стран СНГ. Почему в Москве яблоки стоят 
60–70 рублей, а в Приморье – 200? 

Выход из ситуации понятен, подводит итог Анатолий Жига-
лов: необходимо развивать региональное сельское хозяйство 
на деле, а не на словах и, конечно, добиваться льготных усло-
вий для доставки продовольствия в наш край. Тогда и окрош-
ка, и шашлык будут доступны каждому и хоть каждый день. 

2018 2020 2022

Квас 65 71 92 +41%*

Кефир 94 102 117 +24,4%

Картофель 31 41 72 +123%

Яйца куриные 80 89 116 +45%

Колбаса вареная 400 438 523 +30%

Огурцы свежие 170 259 245 +44%

Лук репчатый 34 40 69 +102%

Зелень 523 545 625 +19,5%

Сметана 245 284 323 +32%

ЦЕНА ВОПРОСА

Если верить Приморскстату, с июля 2021 
года «окрошечный набор» и «шашлычная кор-
зина» подорожали всего-то на 9%. Так ли это 
на самом деле – каждый житель Приморья 
знает сам из своего опыта. Мы вернулись 
в прошлое и рассчитали стоимость порций 

НАБОР «ШАШЛЫЧНЫЙ»

граммов из курицы обойдется на 100 
рублей дешевле, чем аналогичное 
блюдо из баранины. Стоит отметить, что 
всего за два года курятина подорожала 

Если пытаетесь сэкономить, на 
рынок лучше не ходить. Продукты там, 
возможно, и свежЕе, но уж точно не 
дешевле. Парное фермерское мясо 
стоит по 800 рублей за килограмм Ш
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ЦЕНА ВОПРОСА
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2020 2022

251 +29%*

Солнце. Окрошка. Шашлыки. Эти слова ласка-
ют слух каждого жителя Приморья. Но из этой 
тройки символов летнего отдыха инфляции 
не подвержены разве что солнечные лучи. 
А вот продукты для любимых всеми блюд, 
увы,  дорожают не по дням, а по часам. На-
сколько именно  – мы решили выяснить 

каза-

как реальный показатель инфляции
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ВЗГЛЯД С ПЕРЕДОВОЙ

Сергей Михайлович встретился с десят-
ками местных жителей и сделал ряд 
громких заявлений о будущем осво-
бождаемых регионов Украины. К его 
словам стоит прислушаться: прогнозы 
политика-социалиста слишком уж ча-
сто сбываются… 

Делегация СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ
пересекла границу ДНР ранним утром 3 июня, на заре. 

В поездке лидера партии сопровождал депутат На-
родного Совета ДНР и полномочный представитель 
Председателя политической Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Донецкой и Луганской На-
родных Республиках Алексей Жигулин. 

Впереди был тяжелый день: жара под 
сорок и снаряды, которые падали 
вблизи…

АЛЕКСЕЙ ЖИГУЛИН: 
Подготовка к визиту нача-

лась за несколько дней. Мы по 
минутам расписали маршрут 
и заранее проехали по нему. Но по 
приезду Сергей Михайлович сказал, что обяза-
тельно должен возложить цветы к памятнику 
первого Главы ДНР Александра Захарченко. И мы, 
конечно, отправились туда…

Лидер Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, особо не 
привлекая внимания 

журналистов, объехал 

Донецкую и Луганскую 

Народные Республики. 
Десантник Миронов 
прибыл на Донбасс, 

чтобы лично увидеть, 
как украинские ВСУ 

и националисты стира-

ют с лица земли города 

Новороссии, безуспеш-

но пытаясь остановить 

справедливое истори-
ческое продвижение 

Русского мира.

ДЕСАНТ
СЕРГЕЯ 
МИРОНОВА 

Сергей Михайлович встретился с десят-

     здесь БУДЕТ ГОРОД-КУРОРТ
Конечно, одни из самых тяжелых впечатлений 

оставил разрушенный до основания украинскими 
войсками и националистами Мариуполь. Уже при-

нято решение, что печально известный завод 
«Азовсталь» восстанавливать не станут, а сам 
город будут развивать как курорт на берегу 
Азовского моря.

Когда едешь по улицам, в голове не уклады-
вается: почему славяне с таким ожесточением 
расстреливали славян лишь за то, что те гово-
рят на русском языке.

…За окном машины – сюрреалистичный пей-
заж. Ещё несколько месяцев назад это был город 
с типичной советской планировкой – улицы один 
в один, как в Омске, Пскове или во Владивостоке. 
Даже изрешеченные пулями старенькие чеш-
ские трамваи – наши. Во многих городах России 
они всё ещё перевозят пассажиров. Но в Мариу-
поле «рогатые» встали на вечный прикол…

Где сейчас живут или, скорее, обитают люди? 
На руинах и в подвалах. Где берут воду? При-
ходят с баклашками к специальным машинам. 
Пустые пластиковые ёмкости с крышкой в раз-
рушенном городе – на вес золота. Как и бен-

зиновые генераторы – агрегаты стоят на улицах 
и желающие за символическую плату могут зарядить 
здесь телефоны. Электричества и водоснабжения 
в  городе практически нет, хотя бригады МЧС Рос-
сии работают над восстановлением инфраструктуры 
практически круглые сутки.

СПРАВЕДЛИВАЯ 
в Донецкой и Луганской На-

Русского мира. МИРОНОВА 

     здесь БУДЕТ ГОРОД-КУРОРТНА ДОНБАСС
АЛЛЕЯ героев

В центре Донецка 
есть место особой 
тишины и силы. Неболь-
шая аллея возле Мемо-
риала героев Вели-
кой Отечественной. 
Несколько бюстов. 
Здесь увековече-
на память многих 
легендарных детей 
Донбасса: Алексан-
дра Захарченко, 

Миши (Гиви) Толстых, Арсена (Моторолы) 
Павлова, Олега (Мамая) Мамиева и Героя 
России Владимира (Вохи) Жоги.

Представители СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ  – ЗА ПРАВДУ молча возложили 
цветы к бюсту первого Главы ДНР Алек-
сандра Захарченко, которого Сергей 
Миронов знал лично.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Я уже говорил и повторю снова: убийство 
Александра Захарченко – это вызов всем, 
кто выступает за мир на Донбассе, за бла-

гополучие граждан ДНР, за лучшее будущее моло-
дой республики. Убийцы и все причастные к тер-
акту не уйдут от возмездия! 

в  городе практически нет, хотя бригады МЧС Рос-
сии работают над восстановлением инфраструктуры 
практически круглые сутки.

кто выступает за мир на Донбассе, за бла-
гополучие граждан ДНР, за лучшее будущее моло-
дой республики. Убийцы и все причастные к тер-дой республики. Убийцы и все причастные к тер-

Фотографии: Надежда Чичерова
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Открытие ЦЗПГ – ещё один символ скорой мирной жизни и свидетельство того, 
что справедливый Русский мир навсегда пришел на территорию Донбасса. 
Кстати, в мае в Херсоне открылся Штаб Сопредседателя партии Захара Прилепина, 
а 4 июня Сергей Миронов открыл Центр защиты прав граждан в Луганске. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Тактика «выжженной земли» от карателей нацбатов и солдат ВСУ 
сделала своё дело. Но ничего! Восстановим Мариуполь! Будет лучше, 
чем было! Как ни крути, а русская земля будет русской – говорить 
здесь будут на русском языке и учить историю России!

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Без ликвидации режима Зеленского 
полной денацификации братской 
нам Украины не будет.

ЛЮДИ, КОТОРЫЕ СТРЕМЯТСЯ 
ЖИТЬ

Невозможно представить, что в мариупольском 
аду продолжала работать больница – Вторая го-
родская, интенсивного лечения. 

Даже в самые страшные времена здесь при-
нимали раненых и замерзших. От украинских 
пуль и снарядов погибали врачи и медбратья 
Второй городской, а само здание едва устояло 
во время очередной бомбардировки. Но медики не 
покидали операционных, пока по соседству – в кори-
дорах и подвалах – пря-
тались дети и старики. 

Сегодня больница 
постепенно «приходит 
в себя». Здесь лечатся 
около трёхсот человек, 
запустили хирургиче-
ское, акушерско-гине-
кологическое, терапевтическое, травматологическое 
и глазное отделения. 

Партийцы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ
привезли лекарства и продуктовые наборы для по-
страдавших. 

АЛЕКСЕЙ ЖИГУЛИН: 
«КУДА ПРИШЛИ – ОТТУДА НЕ УЙДЁМ!» – этот 

тезис Сергей Михайлович много раз повторял 
во время визита, и его слова придавали уверен-
ности всем нам. Ведь жители Донбасса искренне 
хотят одного – стать частью России!

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ – 
НА ДОНБАССЕ!

Сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ в Новороссии 
становится всё больше. Ещё год назад 
в Донецке заработал Центр защиты прав 
граждан (ЦЗПГ) и Сергей Миронов, конеч-
но, не мог его не посетить. 

Лидер российских социалистов вручил партби-
леты новым членам партии – всего в СРЗП состоят 
145 тысяч человек в 85 регионах России. Пока 85-ти…

  СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Уверен, что подготовка к референдуму уже 
идет. Необходимо дождаться полного осво-
бождения Донецкой и Луганской Народных 

Республик. Я уверен, что и ДНР, и Херсонская об-
ласть и другие области Украины, которые мы 
называем Новороссией, должны входить в состав 
Российской Федерации.

БОЛЬНИЦА ИМЕНИ ЛИЗЫ
Пожалуй, одним из 

самых личных меро-
приятий для Сергея 
Миронова стало по-
сещение Донец-
кой Республи-
канской детской 
больницы. 

Теперь и сама клиника, 
и больничный сквер носят имя 

народного героя Доктора Лизы. Пред-
ставители Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вместе с дет-
скими врачами открыли памятный 
камень.

Мужеству и выдержке местных 
врачей можно только позавидо-

вать. Во время церемонии в 800 
метрах разорвался украинский сна-

ряд. И  ни один мускул не дрогнул на 
лицах медсестер – они спокойно ждали 

своей очереди, чтобы возложить пару гвоз-
дик в память о легендарной коллеге. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Только что в разговоре с главным врачом 
РДКБ Сергеем Марковым договорились вот 
о чём. Был проект строительства нового 

корпуса в 2018-м, как-то этот проект тихонеч-
ко «завис»… Обещаю, что обязательно этот кор-
пус возведут.

БОЛЬНИЦА ИМЕНИ ЛИЗЫ
Пожалуй, одним из 

самых личных меро-
приятий для Сергея 
Миронова стало по-
сещение Донец-
кой Республи-
канской детской 
больницы. 

Теперь и сама клиника, 
и больничный сквер носят имя 

Фотографии: Надежда ЧичероваФотографии: Надежда Чичерова

ПРОВОДИЛИ ВЗРЫВАМИ
За время поездки лидер СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ встретился 
также с председателем Народного Совета 
ДНР Владимиром Бидевкой и главами ДНР 
и ЛНР Денисом Пушилиным и Леонидом 
Пасечником. 

Десант Сергея Миронова на Донбасс за-
вершился вечером 4 июня. Возвращаясь 
домой, лидеру справедливороссов было 
что вспомнить. Например, запах цветов, ко-
торый в эти дни разливается по всему До-
нецку – столицу ДНР всегда называли го-
родом миллиона жителей и миллиона роз.

И конечно, Сергей Михайлович никогда 
не забудет лица и рассказы дончан. Это 
обычные русские люди, которым нацио-
налисты почему-то отказывают в праве на 
жизнь.

Уже вечером 4 июня на Донецк начали 
падать украинские «грады» – бомбили как 

давно не было и цветочный аромат мирной жизни 
в считаные минуты смешался с запахом гари и боли. 
Под обстрел попали жилые дома, магазины, рынок, 
лицей,  две школы, гимназия и даже ясли. Пострадали 

11 человек, среди них один ребёнок. Всего же в ту 
субботу в Донецкой Народной Республике от об-
стрелов погибли 5 человек, ещё 23 были ранены. 

Когда приезжаешь в республики Дон-
басса и видишь всё своими глазами, 
ещё раз убеждаешься, что Союзные 

Войска воюют не с Украиной, а с оккупан-
тами Украины, с наёмной армией НАТО, обу-
ченной, проплаченной и вооружённой США 
и Евросоюзом. Эта армия – не на своей земле.  

Но я искренне убежден, что поставлен-
ная Президентом задача будет выполнена 
и  вхождение республик в состав России – 

логичная развязка текущей ситуации. 

Они и есть наш МИР, наш НАРОД, 
делом доказавший верность России!
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НЕ ТОРом ЕДИНЫМ
ВЛАДИМИР КОВАЛЕНКО – 
не только председатель 
Совета местного отделе-
ния Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и руководи-
тель фракции в Горду-
ме, но ещё и директор 
ООО «Тихоокеанский 
деловой союз». 

В бюджете не хватает средств 
на грейдирование просёлочных дорог, – 
объясняет Владимир Коваленко. – На въезде 
в село военные понемногу ремонтируют 
проезжую часть, но посмотрите, что дальше…

А дальше – только выбоины и лужи. И так 
повсюду в Большом Камне – на центральных 
улицах ровный асфальт и красивые бордюры, 
а чуть в сторону – печальная картина.

Как говорит справедливоросс, с одной сто-
роны, развитие экономики города – это, ко-
нечно, плюс. Но с другой – страдает экология 
и растет стоимость жизни. 

НЕМАЛЕНЬКИЕ  
БОЛЬШОГО КАМНЯПРОБЛЕМЫ

– Предприятия, которые входят в ТОР, ко-
нечно, приносят дополнительные средства 
в  бюджет. Вместе с тем, они «садятся» на 
наши коммунальные сети, их работников  – 
а это далеко не всегда местные жители – об-
служивают местные учреждения образования, 
здравоохранения, спорта и  культуры. Из-за 
высоких зарплат судостроителей дорожает 
всё в магазинах.

После Суходола мы с нашим собеседником за-
езжаем в посёлок Чайкино. 

– Посмотрите, по какой дороге местным 
жителям приходится добираться домой. По-
жарные и скорая сюда доедут не без труда, – 
говорит Владимир Дмитриевич. 

Депутат Коваленко считает: местные власти в ко-
операции с резидентами ТОР могут исправить мно-
гое.  Для начала, дороги.  

  Много лет прослужил 
в милиции, работаю в бизнесе, 

в строительстве, – говорит 
Владимир Дмитриевич. – 
И я понимаю, как навести в Большом 
Камне порядок. Было бы желание 
чиновников и депутатов. 

НА 61%
выросло машиностроение 

Приморского края в 2021 

году, и во многом это заслуга 

флагмана отрасли судоверфи 

ССК «Звезда» из Большого 

Камня. 

На верфи 
строятся
атомные ледоколы, 
нефтяные платформы 
и суда для 
транспортировки СПГ. 

ТОР
В городе действует 
так называемая 
территория 
опережающего 
социально-экономиче-
ского развития. 

И резиденты ТОР действительно работают: 

на верфи строят ледокол последнего поколения «Лидер», а на 

заводе ГК «Доброфлот» перерабатывают минтай. Предприятия 

дают местным жителям работу и налоги в муниципальный бюджет.

Но что-то в этой идиллической картине не так. 

Что именно?

 ЕДИНЫМ
ВЛАДИМИР КОВАЛЕНКО – 

Совета местного отделе-

Владимир 
Дмитриевич 

решил устроить экс-
курсию по округу, от 

которого избирался пять 
лет назад. На стареньком 

универсале едем по-
тихоньку – дороги по 
пути в село Суходол 

воистину дере-
венские 

В Большом Камне, кажется, есть всё для счастья 
горожан – и  природа, и развитое производство, 
и  внимание федеральных чиновников. Однако 
местные свою жизнь комфортной назвать не могут. 
Почему – мы выяснили вместе с представителями 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

НЕМАЛЕНЬКИЕ  
БОЛЬШОГО КАМНЯ
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Самая известная уличная библиотека Владивостока – стеллаж с книгами 
в сквере на улице Суханова – появилась ещё в сентябре 2013 года и поль-
зуется немалой популярностью у горожан. Поэтому один из инициаторов 
проекта, председатель Регионального отделения «Молодёжи СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ» в Приморском крае Максим Ананьев решил 
выяснить, в каких ещё городах края должны появиться литературные 

шкафы на открытом воздухе.

ГОРОД КОНТРАСТОВ
Справедливороссы Сергей Борзов и Елена Остапенко – депутаты Городской 
думы от двухмандатного округа №2. ЕЛЕНА ОСТАПЕНКО 16 лет проработа-
ла в школе №4 директором, сейчас здесь же – 
учитель математики. 

КУЛЬТУРНАЯ МОДА: КУЛЬТУРНАЯ МОДА: 
ОТКРЫВАЕМ 
КНИГИ НА 
ОТКРЫТОМ 
ВОЗДУХЕ

Следующая 
«уличная 

библиотека» 
должна

появиться именно 
в вашем городе? 

Сообщите нам об этом 
в письме и отправьте его 
по адресу Регионального 

отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ: 

Владивосток, 
ул. Семёновская, 7б или 
по электронной почте 

spravedlivo_prim@mail.ru. 
Можете также позвонить 

по телефону 
+7 (423) 220-60-01.

Но ещё проще пройти 
голосование онлайн. 

Достаточно 
отсканировать QR-код 
и отдать свой голос на 

странице опроса 
в ОДНОКЛАССНИКАХ. 

Первые подобные объекты появились в Москве, 
Санкт-Петербурге, Екатеринбурге и Новосибирске. 
Пилотный шкаф с книгами 10 лет назад активисты 
установили и на «Аллее писателей» во Владиво-
стоке. Но простоял стеллаж буквально пару меся-
цев – его уничтожили вандалы. Зато следующий 
подобный культурный объект, уже на улице Суха-
нова, стал знаменитым долгожителем, который не 
раз возрождался буквально из пепла, – его регу-
лярно пытались разнести в щепки и сжечь. 

Люди охотно читают литературу, которую другие 
владивостокцы выкладывают на стеллажах. На пол-
ках – классика, научно-популярная и детская лите-
ратура, дамские романы, фантастика и приключе-
ния, справочные издания и даже модные журналы. 

Рядом, кстати, есть скамейки – можно располо-
житься в тени деревьев. 

С годами идея обмена книгами на улице ста-
ла настолько популярна, что аналогичные шкафы 
появились и в других районах города, например, 
у  входа в краевую библиотеку имени Горького, 
у  железнодорожного вокзала и на верхней пло-
щадке фуникулёра. Постепенно мода на «шкафы-
читальни» докатилась и до Уссурийска, Находки, 
Славянки, Артёма и Штыково.

– Народная популярность уличных библио-
тек наглядно демонстрирует – даже в эпоху 
интернета и мультимедиа бумажный носитель 
не теряет своих поклонников, – говорит один 
из авторов проекта справедливоросс Максим 
Ананьев. – Лично я с детства воспитан отно-
ситься с уважением к печатному слову и редкий 
день провожу без книги, читаю как современную 
литературу, так и классиков.

Среди приоритетов Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – 
поддержка русского языка и культуры. 

И книга в этом деле верный помощник, уверен 
Максим Ананьев. Поэтому в ближайшее время при-
морские социалисты намерены установить ещё пару 
уличных библиотек в городах края. Где именно – ре-
шат сами читатели в рамках народного голосования. 

КУЛЬТУРНАЯ МОДА: КУЛЬТУРНАЯ МОДА: 

Елена Остапенко приводит 
пример: в этом году в  про-
мышленном Большом Камне 
открывается за счёт феде-
рального бюджета единствен-
ный инженерный класс. Для 
сравнения: в Белокалитвин-
ском районе Ростовской обла-
сти в 2022 году запускается за 
счёт РФ 21 инженерный класс.  

– Наша школа №4 была второй в кон-
курсе, но лимит  – всего один класс на 
Большой Камень, – удивляется Остапен-
ко. – Почему город с новой школой, кото-
рая будет открыта в нынешнем году, где 
находится новейшая в стране судоверфь, 
получил всего один класс? Я уверена, что 
городская Дума вполне может решить 
этот вопрос. 

КАК ВОСПИТАТЬ ПАТРИОТОВ?
От  округа №2 избрался в 2017 году и СЕРГЕЙ БОРЗОВ, 
который считает, что одна из главных и весьма спе-
цифических проблем этих мест – поток автомобилей, 
идущих на ССК «Звезда» и обратно. Когда после за-
стройки улиц Маслакова и Курчатова здесь селились 
люди, районы считались спальными. Поработал, при-
ехал после работы отдыхать – кругом лес, тишина. Сегодня это не так. До 
8 утра, в обед и после 17 часов – бесконечная вереница машин, которые 
едут сквозь жилые кварталы. Мало того, что шумно, так и просто небезопас-
но выйти на улицу из подъезда.  

Депутат-социалист 
отмечает, что с началом 
спецоперации по борьбе 
с нацизмом на Украине 
местные ребята посерьез-
нели, стали относиться бо-
лее ответственно к Родине, 
государственному флагу 
и ветеранам. 

– Когда вернулся со службы в Афганистане, мы с единомышленниками 
открыли военно-патриотический клуб «Отвага», – вспоминает спра-
ведливоросс Борзов. – Выезжали на соревнования, прыгали с парашютом, 
стреляли и обкатывали боевую технику. Подростков надо приобщать 
к военному делу, а у нас школьный тир давно не ремонтировался, оружие 
вывезли и не заменили.

Городу требуются расширение, 
реконструкция дорог 
на улице Промышленной, 
Маслакова и примыкающих 
к ним. – считает 
Сергей Борзов.

В планах справедливороссов Владимира Коваленко, Елены Остапен-
ко и Сергея Борзова – добиться реконструкции памятника в центре 
Большого Камня. Уже создан проект мемориальной плиты, куда бу-
дут занесены фамилии погибших на фронтах, репрессированных 
и не только. Ведь память требует достойного к себе отношения. 

Когда 10 лет назад проект толь-
ко зарождался, никто и подумать 
не мог, что уличные библиотеки 

окажутся столь популярными, – вспо-
минает Максим Ананьев. 

Ф
от

о:
 Ж

ан
на

 Щ
ер

ба
к

Ф
от

о:
 А

ле
кс

ан
др

а 
О

рл
ов

а

Ф
от

о:
 О

кс
ан

а 
Ба

гл
ай

Ф
от

о:
 Ж

ан
на

 Щ
ер

ба
к

– Сделали шикарную игровую 
площадку, поставили новую хок-
кейную коробку, а рядом – разби-
тое футбольное поле, которое уже 
давно не видело ремонта. Заметен 
контраст? – спрашивает Елена 
Остапенко. – В  коридорах шко-
лы комфортно, но это «гостевой 
маршрут». Зайдите в кабинеты и 
поймете, что ремонт классам не 
помешал бы. Парта, стул и учи-
тель  – этого набора ребятам се-
годня мало. Нужны современные, в 
том числе интерактивные, образо-
вательные ресурсы. Каждая россий-
ская школа должна быть обеспече-
на не хуже «Кванториума». 
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НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

РЕГОТДЕЛЕНИЕ 
ОНЛАЙН

НАША ГАЗЕТА НАШИ ОДНОКЛАССНИКИ  НАШ ВКОНТАКТЕ  НАШ телеграм

По горизонтали: Олово.  Правда.  Авуар.  Кристи.  Вояка.  Отказ.  Связи.  Смысл.  Лампас.  Едок.  Ость.  Рубило.  Пилот.  Силок.  Трио.  Ара.  Килт.  Монисто.  Сакс.  Жетон.  Подлог.  МГУ.  Два.  Амиго.  Баобаб.  Патриот.  Барбос.  Блоха.  Гит.  Омар.  Вол.  Антигона.  
Россия.  Соте.  Знамя.  Багет.  Реестр.  Хонсю.  Изол.  Аве.  Нева.  Масть.  Анион.  Конвой.  
По вертикали: Фонограмма.  Труха.  Вовк.  Наиб.  Соня.  Алиби.  Галс.  Вокзал.  Спор.  Изюм.  Мотто.  Боян.  Эфиоп.  Роддом.  Саммит.  Опт.  Способ.  Язь.  Рис.  Ага.  Валёк.  Вобла.  Свая.  Суббота.  Зета.  Аллегри.  Давид.  Рэмбо.  Оса.  Хавтан.  Святки.  Жупан.  
Лье.  Терек.  Каас.  Тутти.  Мокко.  Гленн.  Кумыс.  Индиго.  Сев.  Стол.  Воинство.  Руль.  Тратта.  Рай.  

– КАЖДОЙ СЕМЬЕ С ДЕТЬМИ!10000 РУБЛЕЙ 
Президент Владимир Путин предложил 

вспомнить правильную советскую традицию 
и возродить почётное звание «Мать-героиня». 
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов не только поддержал 
долгожданную инициативу главы государства, 
но и предложил расширить меры поддержки 
многодетных – выплачивать каждому члену 
этих семей по 10 тысяч рублей в рамках Спра-
ведливого базового дохода. 

Позднее выплаты по 10 тысяч можно 
распространить и на все семьи с деть-
ми,  – считает руководитель фракции 
СРЗП в Госдуме Сергей Миронов. 

Напомним, 8 июля 1944 года Указом Прези-
диума Верховного Совета СССР был учрежден 
орден «Мать-героиня». Его вручали жен-
щинам, которые родили (или усыновили) 
десять и  более детей. К середине 90-х 
годов это почётное звание присвоили 
431 тысяче женщин. 

Владимир Путин предложил не только 
возродить само звание «Мать-героиня», 
но и выплачивать им едино временно 
по миллиону рублей. Обладателям меда-
ли ордена «Родительская слава» (четве-
ро и более детей) теперь будут положены 
200 тысяч рублей (вместо 100 тысяч), а при 
вручении самого ордена (семь и более малы-
шей) – полмиллиона (тоже единовременно). 

При рождении 
ребёнка – 20472,77 руб.

Пособие по уходу за ребёнком до 1,5 лет  
     неработающим – 7677,81 руб.

  Пособие на ребёнка военнослужащего-   
  призывника – 13894,61 руб.

      Выплата в связи с рождением (усыновлением)
    первого ребёнка – 10402 руб.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА СЕМЕЙ СЕГОДНЯ
Ежемесячно

Единовременные пособия

Пособие малообеспеченным   
   беременным – 5793 руб.

Беременной жене 
военнослужащего-призывника – 
32420,77 руб.
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